

## II

Les Dames Religieuses du couvent de la Congrégation de N. D., ont entonné le premier hymne de reconnaissance en l'honneur de leur digne pasteur. Une soirée musicale et dramatique avait été organisée par ces excellentes religieuses et leurs élèves. A 7 heures, Leurs Grandeurs et tous les membres du clergé se rendaient, malgré une pluie battante, dans la jolie salle du couvent, où devait se donner cette petite soirée.

Au fond de la salle, on lisait l'inscription suivante : *Deus dedit honorem sacerdoti. Dedit ei gloriam et sapientiam.* Dans d'autres endroits : *Toujours son nom sera béni. 50 ans.*

Le programme de cette petite soirée était aussi amusant que varié. Le corps de musique de St-Agapit, composé de 18 exécutants, et présidé avec tant d'habileté par M. l'abbé Montminy, a ouvert la séance par un joli morceau. Voici du reste, le programme en entier :

Entrée.—Musique.....  
Cantate : Le Bouquet.  
Adresse à Sa Grâce Mgr E.-A. Taschereau, archevêque de Québec  
Bande.—"La Messagère".....  
La double épreuve.  
Réminiscence du passé et tableaux vivants.  
Finale.—Bonsoir.....

Sans entrer dans de grands détails, disons que le succès de chacune des parties de ce programme a été complet. On ne ferait pas mieux à Québec avec la meilleure volonté du monde. Les demoiselles Paradis sont des cantatrices et des actrices distinguées. Une d'elles, Mademoiselle Amanda, a une voix remarquable. Mlle Carroll s'exprime avec une grande facilité et prononce un français très pur. Les tableaux vivants ont parfaitement réussi. Toutes les personnes qui ont eu l'avantage d'assister à cette séance, en sont revenues enchantées de tout ce qu'ils avait vu et entendu.

Le couvent de Kamouraska est ancien déjà. Il a formé un nombre considérable de jeunes filles, qui, aujourd'hui font l'ornement de la belle société de Kamouraska, de Québec et des Campagnes. Nous savons comment il a fonctionné

depuis une vingtaine d'années et jamais nous n'avons mis les pieds dans cette institution sans avoir été frappé du grand air de distinction qui y régnait. Nous félicitons les Sœurs des succès toujours constants qu'elles obtiennent.

A 9.30 heures, la séance se terminait, et les auditeurs quittaient immédiatement pour être témoins de l'illumination que la voix du canon venait d'annoncer. Les décorations des fenêtres, les lanternes chinoises, les bougies aux milles reflets, rien ne manquait à cette illumination. L'école modèle, les résidences de M. Jos. Pelletier, de M. Chaloult, du Dr Rossignol, de M. Urbain Beaulieu, de M. Taché, de M. P. Langlais, de M. le notaire Béchard, de M. Michaud, menuisier, étaient éclairées avec beaucoup de goût.

A 10 heures, la foule se dispersait, chacun rentrant chercher un abri contre l'orage toujours en pleine activité.

## IV

La veille, mercredi, 10 octobre, Mgr. l'Archevêque de Québec avait fait à Kamouraska la bénédiction de trois nouvelles cloches.

Les noms des cloches sont :

Marie-Louise, pesant 1,500 lbs.  
Marie-Joséphine, 1,000 livres.  
Marie-Anne, 800 livres.

Voici les noms des parrains et marraines :

Révd M. Demers et Mde V. Taché.  
M. Brochu et Mde C. Ouellet.  
M. et Mde Chaloult.  
M. et Mde L. Michaud.  
M. Paschal Taché, maire de Kamouraska et Mde Taché  
M. et Mde Oct. Lebel.  
M. et Mde Jos. Lajoie.  
M. et Mde J.-B. Raymond.  
M. et Mde Célestin Leclerc.  
Révd M. Lefebvre et Mde P. Deblois.

La collecte qui a été faite a donné la somme de \$250.

Ajoutons, en terminant, que la paroisse de Kamouraska n'oubliera pas de sitôt les dates mémorables des 10 et 11 octobre, consacrées à fêter son vénérable pasteur, le Révérend M. Hébert. On nous avait parlé avec beaucoup d'éloges de la démonstration qui devait avoir lieu dans le chef-lieu de ce district important, mais notre attente a été surpassée et, avouons-

le sans arrière-pensée, le succès si légitimement obtenu par les organisateurs de cette grande solennité leur fait honneur et leur revaudra la reconnaissance générale des citoyens de St-Louis de Kamouraska.

DR N. E. DIONNE.

—000—

## Pèlerinage en Terre-Sainte

## AVANT LE VOYAGE

1. Se préparer par la lecture d'ouvrages spéciaux sur la Terre-Sainte :

PBOVANCHER—*De Québec à Jérusalem*, Journal d'un pèlerinage du Canada en Terre-Sainte, en passant à travers l'Angleterre, la France, l'Égypte, la Judée, la Samarie, la Galilée, la Syrie et l'Italie. *Sous presse*, in-8, de plus de 600 pages avec cartes et plans, \$2.

LIÉVIN—*Guide indicateur de Terre-Sainte*, (3 vols in-8), avec cartes et plans, chez MM. Brousseau, Langlais, ou chez le soussigné, \$2.

L'abbé VERRIER—*Journal d'un Pèlerin* (2 vols in-8), 5 francs 50.

Mgr MISLIN—*Les Saints-Lieux*, (3 vols in-8) 26 francs.

DE SAULEY—*Voyage en Terre-Sainte* (2 vols in-8).

2. Se préparer à Marseille le chapeau-casque en moëlle de Millet, très léger et peu chers. Ces chapeaux se font aussi pour les dames.

3. Prendre quelques boîtes de liébig (essence de bœuf) dans sa malle, pour un bouillon au besoin.

4. S'habiller autant que possible en étoffes blanches; ne pas négliger les flanelles si on a l'habitude d'en porter sous la chemise. Les ecclésiastiques pourraient à la rigueur porter la soutane durant tout le trajet; en Orient, surtout, la chose ne souffre aucune difficulté.

5. Se procurer des lunettes colorées, indispensables (les plus grandes sont les meilleures, si elles ne sont pas les plus élégantes).

6. Emporter quelques doses de sulfate de quinine pour agir contre la fièvre en cas de besoin, ainsi qu'une fiole de gouttes anticholériques pour agir contre la diarrhée.

## PENDANT LE VOYAGE

7. Jamais toucher de la cravache la monture d'un autre pèlerin, ce